



Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

Samstag, 2. September 1978

Blatt 2110

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal:

(rosa)

Die B 10 soll durchgehend ausgebaut werden
Goldene Verdienstzeichen für Seniorenclub-Team
Wiener Kindertelefon - auch für Schulsorgen da
Dr. Ernst Papanek-Hof in Rudolfsheim-Fünfhaus
Start frei für den Bau der 200.000. Gemeindewohnung

k o m m u n a l :

=====

die b 10 soll durchgehend ausgebaut werden

1 wien, 1.9. (rk) der budapester strasse, b 10, des uebergeordneten bundesstrassennetzes entsprechen in der realitaet - und auf dem wiener stadtplan - der handelskai und die hafenzufahrtsstrasse am rechten donauufer. weil dieser strassenzug die funktion einer wichtigen verteilerschiene besitzt, wird nun die moeglichkeit untersucht, die b 10 in den abschnitten anschlussstelle reichsbruecke - stadlauer ostbahnbruecke - freudenauer hafenbruecke durchgehend mit vier fahrspuren und richtungstrennung auszubauen. der bautenausschuss hat fuer die ausarbeitung eines generellen projekts und der erstellung der dazugehoerigen grossraeumigen verkehrsorganisation kosten in hoehe von 320.000 schilling genehmigt. mit der durchfuehrung der untersuchungen wurden dipl.ing. guenther buschan und dipl.ing. alfred muehlbacher betraut.

bei der ausarbeitung dieses strassenprojekts muessen, wie bautenstadtrat hans b o e c k der 'rathaus-korrespondenz' erklaerte, jene massnahmen beruecksichtigt werden, die im rahmen des verbesserten hochwasserschutzes und im hinblick auf die ergebnisse des wettbewerbs donaubereich wien vorgesehen sind. darueber hinaus ist es notwendig, wegen der donauuferbahn mit den oesterreichischen bundesbahnen fuehlung aufzunehmen, weil diese strecke als wichtige zufahrt zu dem in bau befindlichen zentralverschiebebahnhof kledering ausgebaut werden soll. (we)

++++

k o m m u n a l :

=====

wienener kindertelefon - auch fuer schulsorgen da

3 wien, 2.9. (rk) der nahe schulanfang ist auch beim wienener kindertelefon schon zu bemerken: die ersten fragen, ob sich die kleinen schuelerinnen und schueler bereits einbaende kaufen sollen, ob man etwas fuer die lehrerin basteln soll und auch die stolze mitteilung, dass die schultasche bereits eingeraeumt sei, gehoeren zu den vielen anrufen, die diplomsozialarbeiterin margot m a t z e r vom kindertelefon in den letzten tagen erhalten hat.

das wienener kindertelefon, das unter 63 53 64 an werktagen von 8 bis 18 uhr zu erreichen ist - nachts, am wochenende und an feiertagen zeichnet ein tonband die anrufe auf - steht den kindern selbstverstaendlich auch fuer fragen oder probleme aus dem schulbereich zur verfuegung. wobei wahrscheinlich nicht nur zu schulanfang, sondern vor allem in den tagen vor schularbeiten viele kinder mit schulsorgen anrufen werden: bereits im vergangenen schuljahr gab es zahlreiche anfragen, wie man sich am besten vorbereitet. leider wird es aber nach wie vor keine moeglichkeit geben, die schularbeiten von der dame am kindertelefon schreiben zu lassen. (hs)

++++

goldene verdienstzeichen fuer seniorenclub-team

2 wien, 2.9. (rk) im roten salon des wienener rathauses ueberreicht freitag, den 8. september, um 11 uhr, landeshauptmann-stellvertreterin gertrude f r o e h l i c h - s a n d n e r an das team des orf-seniorenclubs hilli r e s c h l , alfred b o e h m , michael d a n z i n g e r , prof. fritz peter d o e r r e und willy k r a l i k das goldene verdienstzeichen des landes wien.

prof. ernst h a g e n , der schoepfer des seniorenclubs, erhielt schon vor zwei jahren das silberne ehrenzeichen fuer verdienste um das land wien. (ka)

++++

k o m m u n a l :

=====

dr. ernst papanek-hof in rudolfsheim-fuenfhaus

4 wien, 2.9. (rk) buergermeister Leopold gratz benannte samstag die wohnanlage in wien 15, oelweingasse 21 - 23, nach dem paedagogen und wiener gemeinderat dr. ernst papanek.

gratz bezeichnete das schicksal von dr. papanek als symbol fuer das schicksal einer ganzen generation, die durch faschismus und krieg daran gehindert wurde, ihre schoepferischen faehigkeiten voll zu entfalten.

ernst papanek, am 20. august 1900 in wien geboren, studierte paedagogik an der wiener universitaet und am paedagogischen institut der stadt wien. er wurde fortbildungsschullehrer. seit seiner fruehen jugend war er in der sozialdemokratischen jugend- und bildungsarbeit engagiert, er wurde 1931 wiener obmann und 1933 verbandsobmann der sozialistischen arbeiterjugend. 1932 wurde er in den wiener landtag und gemeinderat gewaehlt.

1934 musste papanek in die tschechoslowakei fluechten, 1938 nach paris, 1940 in die usa. er erwarb sich dort grosses ansehen durch seine bemuehungen um die resozialisierung straffaelliger jugendlicher und wurde direktor einer schule fuer schwererziehbare. nach dem zweiten weltkrieg organisierte er umfassende hilfsaktionen fuer oesterreich.

dr. ernst papanek, der auch das doktorat der columbia universitaet erworben hat, veroeffentlichte in den usa zahlreiche paedagogische arbeiten, darunter ein buch ueber die oesterreichische schulreform. er starb 1973 in wien.

"es war zutiefst tragisch fuer dr. ernst papanek, dass er die arbeit, die er so hoffnungsvoll begonnen hatte, in wien nicht fortsetzen konnte," sagte gratz, "aber es war zugleich ein schwerer verlust fuer uns alle." (sti)

++++

Liebtesten angriffsobjekten der konservativen kritiker und jener Leute gehoere, die sich selber zu fachleuten ernannt haetten. man lese einmal nach, was ueber die gemeindebauten der ersten republik gesagt und geschrieben worden sei. das eine mal wurden sie als 'festungen des roten wien' verteufelt, das andere mal nannte man sie kartenhaeuser, die demnaechst einstuerzen wuerden.

die nachfolger der damaligen kritiker haben ueber die gemeindebauten der ersten republik eine ganz andere meinung, sagte gratz, denn was schon so lange her sei, koenne getrost gelobt werden. was damals beschimpft wurde, werde jetzt als vorbild bezeichnet, damit man um so schaefer das heutige beschimpfen koenne. es haette wenig sinn, sich mit gehaessigkeit und feindseligkeit auseinanderzusetzen. wir koennen das urteil ueber die gemeindebauten der frueheren zeit und der gegenwart getrost den bewohnern ueberlassen. und wir bekennen uns dazu, dass wir auf dieses aufbauwerk, das sich in nunmehr bald 200.000 gemeindewohnungen manifestiere, stolz sind. vom ausland werde der soziale wohnungsbau wiens als beispielhafte leistung anerkannt. wir wissen, dass auch die wiener diese leistung anerkennen und richtig beurteilen, moegen manche kritiker sagen und schreiben, was sie wollen, schloss gratz.

nachdem die vorsitzende des gemeinderatsausschusses bauten, gemeindefrauetin dipl.vw. karoline pluskal die grundsteinurkunde verlesen hatte, versenkte buergermeister gratz das dokument in den grundstein der wohnhausanlage, die in vier geschossen 64 wohnungen mit einer durchschnittsgroesse von 75 quadratmetern aufweisen wird.

die urkunde ist von buergermeister leopold gratz, dem amtsfuehrenden stadtrat der geschaeftsgruppe bauten, hans boeck, und dem amtsfuehrenden stadtrat der geschaeftsgruppe wohnen, hubert pfoch, unterfertigt und hat folgenden wortlaut:

'der soziale wohnungsbau der stadt wien hat das bild unserer stadt entscheidend mitgepraegt. er entstand in zeiten haertester not und wurde zum beispiel fuer viele andere laender. entsprechend dem wirtschaftlichen und sozialen fortschritt hat er sich in vielen aspekten entwickelt und veraendert, aber er blieb immer dem grundsatz treu, der schon fuer den beschluss des ersten wohnbauprogramms bestimmend war: die zumutbare wohnung ist ein menschliches grundrecht, die menschenwuerdige wohnung ist eine elementare voraussetzung fuer ein menschenwuerdiges leben.' (we)